
WEEKLY REPORT ROTARY CLUB OF FUKUSHIMA WEST. D2530

福島西ロータリークラブ会報
第
２５３０
　地区　

• 　例会日／月曜日12：30　• 　例会場／ウェディング エルティ　☎（024）535ー6188
事務所／福島市栄町５の１　ホテル辰巳屋７F　☎（024）524ー1010・FAX（024）524ー1011　Ｅメール／ f-rotary@guitar.ocn.ne.jp

（１）

　　　会長　相　澤　　　隆
　　　幹事　佐　藤　卓　立
クラブ奉仕委員会
委員長	 黒　澤　信　之
会報・雑誌・広報・
IT小委員会委員長　大　平　謹一郎

2019−20 年度

◇開会点鐘� 相　澤　　　隆会長
◇ロータリーソング「我等の生業」
　ソングリーダー� 高　橋　智　弘会員
◇お客様並びにビジター紹介
　㈱高橋設備工業所　代表取締役社長　高橋　良行様
◇感謝状贈呈　
　㈱高橋設備工業所　代表取締役会長　故　高橋　一朗様

◇米山功労者伝達　
　第１回米山功労者　　　　　久　米　允　彦会員
◇任命状伝達　2019-20年度国際ロータリー第2530地区
　Ｒ財団委員会�財団資金管理委員会会員　佐藤　宗弘会員

◇会長あいさつ　　　　　　　相　澤　　　隆会長
　本日第２回目の例会を迎えることとなりました。
　まずは、１日の第１回例会では、大変拙いスピーチを、
温かく聞いていただき感謝しております。また、同日
夜の理事会では、理事・役員の皆様には慎重審議をい
ただき、誠にありがとうございました。
　先週を振り返りますと、４日に、県北第一分区の遊
佐金一ガバナー補佐をはじめ、内藤・濱崎分区幹事、
各クラブの会長・幹事が福島ロータリークラブの例会
にメークアップし、終了後に民報・民友両新聞社およ
び市役所、県庁にあいさつ回りをしてまいりました。
本当に１週間の経つのが速く感じられました。

　本日は、高橋設備工業
所の高橋良行社長にご出
席をいただきました。故・
髙橋一朗会員は、当クラ
ブにとって、かけがいの
ない存在でありましたし、
本当に残念でなりません。
一朗さんのご冥福をお祈

りいたしますとともに、ご芳志に対しまして心から感
謝を申し上げます。
　さて、話は変わりますが、先週の金曜日に、とうほ
くPPP/PFI協会主催の「登米まちづくりプロジェクト
研修会」というのに参加してまいりました。興味深い点
や、参考にしたいこともございましたので、少し話を
させていただきます。
　まず、PPPやPFIという言葉は、一般的にあまりな
じみがないと思いますので、少し説明させていただき
ますと、PPPは「Public　Private　Partnerships」の略
で、意味は公民連携ということです。一方、PFIは
「Private　Finance　Initiative」の略で、民間資金を活
用した公共施設整備を指します。つまり、PFIという
のはPPPの中の一部であり、施設整備に限定したもの
と考えていただければいいと思います。
　次に、今回の研修会を開いた背景ですが、国では公
の施設等の老朽化対策を推進するために、総合的・計
画的な管理をしようということで、平成26年に、すべ
ての自治体に対して「公共施設等総合管理計画」を策定
するよう指示を出しました。
　当然、県内でも県と双葉、大熊、飯舘を除く全市町村
がこの計画を策定済となっているわけですが、実態的に
は総務省が送ってよこしたマニュアル・ガイドラインを書
き写しただけで、金太郎飴の計画になっており、さらに、
国では2020年度までのできるだけ早い時期に「個別の施
設計画」も策定するよう求めているというのが現状です。
　そんな中で、今回の登米市というのは、平成17年に
９つの町が合併して誕生しまして、現時点で公共施設、
特に箱モノが743施設、1550棟、延べ50万㎡あり、こ
れから20％以上削減したい。例えば市内にある22校の
小学校を将来的に９校に集約したい－など、多くの課
題があり、とうほくPPP/PFI協会にコンサルティング
を要請してきたというわけであります。
　PFIにつきましては、「民間資金等の活用による公共
施設等の整備等の促進に関する法律」、いわゆるPFI
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令和元年７月８日

法が平成11年７月に制定され、福島県内でも直後に福
島県PFI推進協会を設立し、事業の掘り起こしや、自
治体などへの普及・啓発活動を開始するなど、最初は
全国のトップランナーとして有名だったのですが、結
論から言いますと、協会は７年余りで活動を休止し、
PRI事業数も現在、東北でも最下位という状況です。
　この原因としては、当時、県でも積極的に対応しよ
うと企画調整部を幹事として部局横断のグループを設
置し、先進地のヨーロッパ視察まで行ったのですが、
結論として、官民のリスク分担の難しさなどから「時期
尚早」という形成になってしまいました。一度、結論が
出てしまうと、公務員というのは前例踏襲の世界です
ので、まったく進まなくなってしまった。
　さらに、追い打ちをかけるように、川俣町が学校給
食センターの建設、維持管理、給食事業運営などを
PFI方式で行おうと検討を進めていましたが、町長選
挙で計画を批判していた候補者が当選し、白紙撤回、
事業化を断念しました。
　ただ、先ほど話しました「公共施設等総合管理計画」
では、PPP/PFIの積極的な活用が強く求められてお
りますし、今後、確実に全国で普及・拡大していきます。
PFI事業の範囲も、公園を対象としたパークPFIや浄
化槽PFIなど、多彩なものとなってきますので、記憶
の片隅に覚えておいていただければと思います。
　最後に一つ、こぼれネタを紹介させていただきます。
今回紹介した登米市についてですが、まず、石ノ森章
太郎は、石巻市ではなく登米市出身だったこと、登米
市にも柳津町があって虚空蔵尊があること、畜産が盛
んで、仙台牛の４割を生産しており牛肉出荷額は本州
一など、市担当者の説明で私も初めて知ったので紹介
させていただきます。
　さて、本日のプログラムは、第１回のクラブ協議会
となっております。委員会ごとに今年度の活動計画に
ついて協議していただきますよう、お願いいたしまし
て、あいさつとさせていただきます。
◇幹事報告� 佐　藤　卓　立幹事
○例会変更のお知らせ
・当クラブ次週の例会は、休会となります。
・福島RC11日㈭の例会は、クーラクーリアンテサ
ンパレスにて役員理事慰労夜間例会となります。
・福島東RC12日㈮の例会は、新旧役員歓送迎夜間
例会となります。
○その他のお知らせ
・年会費（上期）納入のご案内を差し上げております。
８月中の納入をお願い致します。
・昨年度の年次報告書、今年度の年次計画書の原稿
は、事務局まで早期提出をお願い致します。
・13日㈯クラブ研修リーダー会議が開催されます。
当クラブからは相澤会長が出席されます。
・20日㈯ロータリー財団セミナーが開催されます。
当クラブからは久米会員、地域委員としまして佐藤
宗弘会員が出席されます。
・７月ロータリーレートは１ドル108円となります

のでお知らせ致します。

◇出席・スマイリングBOX小委員会　黒　澤　信　之委員長
⃝相澤　隆会長＝高橋設備工業所・高橋良行社長様、
本日は出席いただき、ありがとうございます。故・一
郎会員のご冥福と、社長の発展をお祈りいたします。
⃝久米允彦会員＝年度頭初のクラブ協議会、よろし
くお願いします。
　　　　　　　クラブ協議会によせて　　　　　　　
⃝佐藤卓立幹事　⃝齋藤武二会員　⃝佐藤宗弘会員
⃝佐藤慶行会員　⃝鈴木悦夫会員　⃝髙梨哲男会員
⃝高橋智弘会員　⃝野尻榮一会員　⃝渡辺敬藏会員
⃝黒澤信之会員

◇本日のプログラム　　　　クラブ協議会（第１回）
○2019-20年度�活動計画について�各委員会ごとに協議

◇閉会点鐘� 相　澤　　　隆会長
※会報カメラ担当� 佐　藤　慶　行会員

委員会報告

　本日のスマイリングＢＯＸ集計12件　24,000円
ご協力頂きました皆さん、ありがとうございました。


